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La Bioética interesa en México 
Recientemente, la Comisión 

Nacional de Bioética, el Centro Universitario de 
Estudios de Bioética de la UPAEP (CUEBE) y 
Estudiantes Universitarios por la Vida, 
(EUVIDA) organizaron la Reunión Regional 
de la Liga Estudiantil de Bioética, en donde se 
dictaron las conferencias "Aspectosbioéticosde 
la ingeniería genética" con el Mtro. Mariano 
Cuevas y "Reflexiones de la bioética en 
México", con el Dr. Fernando Cano Valle. 

Durante la reunión el Dr. Fernando 
Cano Valle expresó que en estos tiempos, la 
biología ha tenido avances espectaculares que 
tendrán como consecuencia mejores tiempos 
para la salud como lo es alargar el tiempo 
promedio de vida y aliviar enfermedades 
comunesperosinperderel aspecto humanista. 

Cabe destacar que la bioética busca 
analizarla dinámica social en torno a los 
dilemas médicos que presentan en el mundo y 
sobre todo en México, donde el país es puntero 
de este tipo de investigaciones dentro de los 
países de América Latina; Cano Valle dijo que 
nadie puede detener la ciencia, de ahí que uno 

de los principales objetivos sea el conocimiento 
y los procesos de investigación. 

El investigador dijo que la bioética 
trasciende la medicina y la salud, es una parte 
de la opinión Pública, de la capacidad de 
reaccionar ante los acelerados conocimientos 
tecnológicos, como el genoma humano. 

Cabe señalar que en esta materia 
Puebla ya dio el primer paso al convertirse en el 
primer estado de la República Mexicana que 
cuenta con el círculo de amigos déla bioética 
que preside el Secretario de Salud en la entidad, 
Lorenzo Aarún Ramé, y que busca apoyar el 
desarrol lo de esta área en el estado. 

Hizo un llamado porque la 
comunidad médica del estado desarrolle el uso 
de las herramientas tecnológicas y de áreas 
poco conocidas como la bioética y el bienestar 
del ser humano sin alterar su naturaleza. 
Resaltó que por esa razón se necesita fomentar 
una convivencia más humana en este tercer 
milenio con la finalidad de apoyar los avances 
necesarios para el crecimiento de la medicina y 
lasalud de la humanidad. 

Indicó que a nivel estudiantil el puente de unión entre las ciencias y las humanidades es 
la bioética, y uno de los mensajes esplantear lapertinenciadeanalizaryresponderaloscambios de 
la ciencia y de la biotecnología. 

Señaló que existe la necesidad de que se introduzcan normas legales sobre ladisposición 
de órganos, de la vida de las personas y la forma en que puede terminar ésta, toda vez que 
actualmente no hay regulaciones sobre estos aspectos. Indicó que las lates que más se acercan al 
tema, datan de hace 30 años, por lo que también se debe examinar la asignación que las 
autoridades federales destinan al rubro de investigación bioética mediante instancias como 
educación ysalud. 

Asimismo, dijo que las leyes sólo contemplan aspectos que fueron rebasados hace 30 
años, por lo que es urgente una actualización de los conocimientos y el establecimiento de 
mecanismo referentes a la asignación de recursos financieros o presupuéstales para educación o 
salud 

Asentó que la bioética no está en contra ni critica los elementos innovadores de la 
ciencia, sino que su tarea es difundirla, pese a que no son suficientes los esfuerzos para fijar posturas 
sobre los dilemas que se presentan. 

Con la asistenciade estudiantes de Medicina, el evento contó con la presencia del Rector, 
el Mtro. Javier Cabanas Gancedo; el Director del Departamento de Ciencias de la Salud, Dr. José Luis 
García Valdés: el Dr. Alejandro Reyes, Coordinador del CUEBE; Carlos Aguirre Morales, presidente de 
EUVIDA y con los Dres. Femando Cano Valle y José Torres Mejía, vocal ejecutivo y secretario de la 
Comisión Nacional de Bioética, respectivamente. 

Cabe señalar que el Centro Universitario de Estudios de Bioética y el grupo Estudiantes 
Universitarios por la Vida están interesados en promover conferencias, investigaciones y trabajos a 
favor de la vida y con una ética basada en la dignidad de la persona, ya que muchas veces se deja a 
un lado esta visión y solamente se basan en el lado científico. 
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VACUNA DOSIS VIA DF. APLICACIÓN 
Hepatitis B Una dosis inicial y el refuerzo al 

mes 
1M 

Doble viral SR 
(Sarampión y Rubéola) 

Dosis única IM 

TD (Télanos y Difteria) Una dosis inicial y e 1 refuerzo a 
los dos meses 

IM 

Influcnzae y Anlineumocócica Una dosis inicial y el refuerzo a 
los 5 años 

IM 

M= Intramuscular, aplicada en el músculo deltoides (brazo izquierdo) 

Consejo universitario 

La vacuna, 
Por: Dr. Edgar Enrique Leyva Medellfn 
Salud Universitaria 

blindaje eficaz 
La vacunación es la técnica de medicina preventiva cuyo objetivo consiste en 

proporcionar resistencia inmune frente a un organismo infeccioso. 
Con este fin, se proporciona al individuo una forma del organismo patógeno que no tiene 

capacidad de producir la enfermedad, pero sí de inducir la formación de anticuerpos. Las vacunas 
son la forma más eficaz de protección frente a los virus y otros organismos relacionados contra los 
que los antibióticos no son eficaces. 

¿Quées una vacuna? 
Es una sustancia elaborada con microorganismos vivos, atenuados, muertos, inactivados o 
fracciones de ellos (pueden ser bacterias o virus), tienen la capacidad de provocar la formación de 
anticuerpos (defensas en el organismo que los recibe, los cuales reconocen y atacan la infección y por 
tanto producen inmunidad hacia la bacteria o virus del cual proviene, protegiendo así al organismo 
delasenfermedades). 

La vacuna suele consistir en dosis muy pequeñas del propio agente (forma inactiva o 
atenuada) que origina la enfermedad, por lo que provoca la creación de anticuerpos que 
permanecen en el organismo y lo protegen en el caso de futuros contagios. La técnica de 
administración depende del tipo de vacuna. 

¿Quéeslainmunidad? 
Es la capacidad que tiene el organismo para resistir y defenderse de la agresión de agentes extraños al 
cuerpo humano. 

¿Cuálesson las contraindicacionespara aplicar una vacuna? 
Enfermedad grave, SIDA, fiebre superior a 38°C, pacientes recientemente sometidos a cirugía o que 
padezcan de convulsiones. 

La Clínica de Atención Medica Universitaria (CAMU) es la encargada de proporcionar 
servicio medico a toda la comunidad universitaria, dentro de los programas de prevención se 
encuentran las ¡ornadas de vacunación, las vacunas que se aplican son las que se muestran en el 
recuadro. 

Recuerda que la vacunación es un método efectivo para la 
prevención de enfemiedades las cuales pueden llegar aser mortales, por tal motivo te invitamos a que 
pases y te infonnes en el CAMU acerca de las jornadas de vacunación y de las vacunas que se 
proporcionan. 

No olvides que el servicio es gratuito. 

Momentos en que el Ing. V icente Pacheco Cebados, Secretar io Genera l de la Univers idad, habla a los 
conse jeros de sus func iones y el Rector Jav ier Cabanas hace entrega de los reconoc imientos 



PLATILLO CON CALIDAD GASTRONÓMICA Y RECONOCIMIENTO 
INTERNACIONAL 

Tradición y esmero 
encabezaron el menú 

Unidos a favor de la ecología 
* Universidades presentan trabajos en pro del medio ambiente. 
* La biodiversidad, recursos naturales y ecosistemas con las que cuenta el estado de Puebla se 
encuentran en grave peligro debido a la urbanización acelerada y otros factores. 

Los estudiantes de la escuela de 
Administración de Instituciones del 5o semestre 
celebraron su muestra gastronómica con los 
tradicionales chiles en nogada, en donde padres 
de familia, profesores y administrativos 
pudieron degustar de este exquisito platillo 
poblano. 

Este tipo de eventos, permite a los 
estudiantes poneren práctica los conocimientos 
adquiridos en las aulas, "formarlos con las 
mejores herramientas y competir abiertamente 
en el plano profesional con gran dedicación", 
enfatizó el Chef Sergio Morales Robles, quien 
coordinó junto con los alumnos lacomida. 

En su intervención, Silvia López 
Ulloa, estudiante de quinto semestre de 
Administración de Instituciones, habló sobre la 

El chef Sergio Morales destacó que la 
disciplina y esmero en cada uno de los platillos 
es fundamental para realizar un trabajo 
profesional y sobre todo que les pennita a los 
estudiantes ser competitivos en el campo 
laboral. 

"Hace 175 años, según cuenta la 
historia, se sirvieron por primera vez los chiles 
en nogada. El personaje central de estos sucesos 
fue Don Agustín de Iturbide, autor del plan de 
Iguala y creador del Tratado de Córdoba, junto 
con el último Virrey Donjuán O'donojú. Por lo 
tanto, las monjas poblanas, contagiadas del 
espíritu y fervor patriótico que reinaba en esos 
días, deciden prepararle un platillo que tuviera 

los tres colones de la Bandera Nacional. Por 
consiguiente, utilizaron los ingredientes de 
temporada, aprovechando la nuez de castilla 
tiema, y granada de corona incluyendo la 
nogada que cubría el chile, asimismo, se 
colocaban unas hojitas de perejil que le daba 
vista al platillo". 

A nombre de todos los estudiantes de 
la escuela de Administración de Instituciones, 
agradecieron a todos los asistentes sus muestras 
deafectoeinterésporel trabajo realizado. 

Desde ese momento, el chile en 
nogada se convirtió en un platillo típico de la 
g a s t r o n o m í a m e x i c a n a . 

tradición de los chiles en nogada, ya famosos 
desde el 28 de agosto de 1821, (día de San 
Agustín) y que fueran preparados de manera 
especial para festejar el cumpleaños de Don 
Agustín de Iturbide. 

El menú estuvo conformado por una 
ensalada de diosa verde, sopa de flor de 
calabaza, el chile en nogada y como postre, 
pastel de bailey's con salsa inglesa y decorado 
con chocolate. 

Los comensales degustaron estos 
exquisitos platillos y pasaron una excelente 
tarde en compañía de sus amigos, 
principalmente los padres de familia que 
pudieron apreciar el trabajo realizado por los 
estudiantes del quinto semestre de 
Administración de Instituciones. 

Con el objetivo de propiciar un 
acercamiento de las instituciones de Educación 
Superior de la Entidad Poblana en tomo a la 
problemática ambiental y realizar un censo de 
los trabajos, proyectos y demás estudios en 
general que sobre temas ambientales, hayan 
realizado o este realizando el personal 
académico, los estudiantes, pasantes y 
egresados, en días pasados la UPAEP presentó el 
programa de la primera reunión de 
instituciones de educación superior con 
trabajos y proyectos en temas ambientales en el 
estado de Puebla. 

El evento, a realizarse del 18 al 20 de 
septiembre de 2002, de 9:00 a 15:00 his., en el 
Museo de Historia Natural, participarán la 

UPAEP, UIA-Puebla, BUAP, UDIA Universidad 
Tecnológica de Puebla, Universidad 
Tecnológica de Huejotzingo, CICATA-1PN, 
Instituto Tecnológico de Puebla, Unipuebla, 
Colegio de Postgraduados, Centro de Estudios 
parael Desarrollo Rural. 

Ante los medios de comunicación 
estuvieron presentes el Ing. Raciel Flores 
Quijano, profesor y coordinador del programa 
de Ingeniería Ecología y Protección Ambiental 
de la UPAEP, el Ing. Ricardo Morales Juárez, de 
la Universidad Tecnológica de Puebla; el Ing. 
Ricardo Pérez Avilés, de la BUAP y Javier 
Carvajal, de CICTA, IPN para dar a conocer las 
actividades. 

El Estado de Puebla es una entidad 

rica en biodiversidad, ecosistemas y recursos 
naturales, pero también es una entidad que se 
encuentra en riesgo de deterioro de los mismos, 
debido a las actividades productivas, la 
urbanización acelerada y la sobreexplotación 
de los recursos naturales con que se cuenta, en 
detrimento de la calidad de vida de las 
comunidades presentes y futuras. 

Ante este panorama y futuro 
incierto, las instituciones superiores del Estado, 
han realizado desde hace tiempo proyectos y 
trabajos en diversas áreas del quehacer 
ambiental actual, dirigidos a lograr una nueva 
forma de ver el ambiente que nos rodea y así 
preservar las riquezas naturales de la entidad, 
sin menospreciode las actividades económicas y 

productivas. 
Es por lo anterior que en un esfuerzo 

conjunto, las instituciones de educación 
superior del Estado llevarán a cabo esta primera 
reunión, como una inquietud por contar con un 
espacio en el que se den a conocer los trabajos, 
tesis y proyectos (terminados o en proceso), que 
los docentes, investigadores, estudiantes y otros 
interesados de las instituciones participantes, 
sobre la problemática ambiental en cualquiera 
de sus temáticas. 

Cabe señalar que esta reunión 
cuenta con el apoyo de la SEMARNAP a través 
del Centro de Capacitación Para el Desarrollo 
Sustentable (CECADESU) y el Consejo Cívico 
Cultural "Cinco de mayo". 



Cuidemos 
en peligro 

Gina María Uribe Zivittag 7°/Comercio Internacional 

Hola nuevamente, 
como se habrán dado cuenta, 
generalmente en mis artículos 
me gusta abarcar temas sociales y 
un poco de reflexión. 

Como el día de hoy no 
es la excepción, decidí hablar 
sobre un tema del que no he 
hablado, y que de igual manera es 
preocupante tanto para México, 
como para toda la humanidad. 

Si algunos 
han visto las noticias, se podrán 
haber dado cuenta que la 
Cumbre de la Tierra, hecha en 
Johannesburgo Africa, tocó 
temas muy importantes para el 
ecosistema, (que de hecho ese 
era la finalidad), que obviamente 
también benef ic ia a la 
humanidad, ya que si nosotros 
los humanos vivimos en un 
mundo más limpio, sano y 
cuidado vivimos también con 
mayor calidad de vida. Por otro 
lado también se analizaron 
posibles acciones para ayudar a 
las personas de países en vías de 
desarrol lo que viven en 
condiciones de pobreza media, y 
en ocasiones incluso extrema 
como algunos mexicanos. 

las especies 
en extinción 

Sin embargo, como también se 
habló en esta Cumbre, no basta que se hagan 
acuerdos y se impriman en papel, lo que se 
necesita es que los países que llegaron al 
acuerdo, se comprometan a llevar a cabo los 
planes de ayuda al ecosistema. 

Lo que es triste, es que el ser 
humano, en su ambición de tener dinero y 
vivir una vida moderna y llena de 
capitalismo, se olvida de las cosas básicas 
como el mirar hacia el cielo y ver un 
panorama hermoso, o ya no digamos 
respirar aire puro. La ciudades apestan a 
basura, y mientras vamos caminando por la 
calle, también vamos respirando todo el 
bióxido de carbono que los camiones nos 
avientan en la cara porque ya son viejos, y 
tienen años sin recibir servicio. 

Hace unos días en las noticias 
decían que dos personas que traficaban con 
periquitos fueron capturadas, y ya habían 
sido puestas bajo las rejas, sin embargo, si 
pensamos fríamente nos daríamos cuenta 
que no son esas personas las responsables 
de que existan animales como los periquitos 
en peligro de extinción, son todas las 
personas que los compran o que hacen lo 
imposible por tener el animal más exótico 
en su poder. 

Cuando se transita por las 
carreteras del sureste mexicano, nos 
podemos dar cuenta que a las orillas de las 

carreteras se encuentran personas 
vendiendo tucanes, guacamayas y pericos, 
pero ellos no son culpables, porque ellos lo 
hacen por hambre, seamos realistas, es 
gente en condiciones de vida muy malas. En 
realidad los culpables de hacer que en 
nuestros ecosistemas mexicanos no hayan o 
se estén acabando las especies, son las 

personas que se detienen a comprarlos. 
Considero que es tiempo de 

concientizarnos un poco y hacernos más 
humanos. De qué sirve que vayamos a la 
universidad y digamos ser personas con 
educación y cultura, si en las cosas básicas 
como es el cuidar nuestro mundo no se 
demuestran. Esta claro que si no 
cuidamos nosotros nuestra propia casa, que 
se supone que nos duele, otros no lo harán. 

Por eso es t iempo de 
comprometernos con nuestro mundo y con 
el futuro de nuestros descendientes, y si 
tienes planeado no tenerlos, pues entonces 
no seas egoísta y cuida el futuro de tus 
sobrinos. 

También quiero aprovechar este 
espacio para decirles, que del otro lado de la 
moneda, existe un parque aquí en la ciudad 
de Puebla llamado el Parque Loro, que hace 
esfuerzos muy grandes por lograr la 
reproducción de esas especies en peligro de 
extinción. Y gracias a Dios y a las maravillas 
de la naturaleza, hace unos meses pudieron 
hacer que panteras negras (las cuales 
también se encuentran en peligro de 
extinción) se reproducieran, y ahora dos 
cachorritos, se ven corriendo junto a su 
madre. 

Muchas gracias por tener la 
paciencia de leerme y nos vemos la próxima 
semana. 

Diario de 
Por: Alejandra Armes i l l a 

1 ° SEMANA; Hoy cumplí una semana de nacido. ¡Qué alegría de haber llegado a este mundo! 
1 MES: Mimamámecuidamuybien. Esunamamáejemplar. 
2 MESES: Hoy me separé de mi mamá. Ella estaba muy inquieta, y con sus ojos me dijo adiós, 
esperando que mi nueva familia humana me cuidara tan bien como ella lo había hecho. 
4 MESES: He crecido rápido: todo me llama la atención. Hay varios niños en la casa que para mi son 
hennanitos. Somos muy inquietos, ellos me jalan la cola y yo los muerdo jugando. 
5 MESES: Hoy me regañaron. Mi ama se molestó porque me hice pipi adentro de la casa; pero nunca 
me había dicho donde debo hacerlo. Ademis, duermoen la recámara, ya no me aguantaba. 
8 MESES: Soy un perro muy feliz. Tengo el calor de un hogar, me siento tan seguro, tan protegido. 
Creo que mi familia humana me quiere y me consiente mucho. Cuando están comiendo me 
convidan. El patio es para mi solito y me doy vuelo enterrando huesos en la tierra. Nunca me educan, 
hadeestarbien loque hago. 
12 MESES: Hoy cumplí un año. Soy un perro adulto, mis amos dicen que crecí más de lo que 
pensaban. ¡Que orgullosos deben sentirse de mi! 
13 MESES: Que mal me senU' hoy. "mi hermanito" me quito la pelota, yo nunca agarro sus juguetes, 
así que se la quité. Pero mis mandíbulas se han hecho muy fuertes, así que lo lastimé sin querer. 
Después del susto,me encadenaron casi sin poderme mover al rayo del sol. Dicen que van a tenerme 
en observación y que soy ingrato. Noentiendo nada de lo que pasa. 
15 MESES: Ya nada es igual... vivo en la azotea. Me siento muy solo... mi familia ya no me quiere. A 
veces se les olvida que tengo hambrey sed. Cuando llueve, no tengo donde cobijarme. 
16 MESES: Hoy me bajaron de la azotea. De seguro mi familia ya me perdonó. Yo me puse tan 
contento que daba saltos de gusto, mi rabo parecía reguilete. Encimade eso, me van a llevar de paseo. 
Nos enfilamos hacia la carretera y de repente se pararon. Abrieron la puerta y yo me bajé feliz 
creyendo que haríamos nuestro día de campo. No comprendo porque cerraron la puerta y se fueron. 

un perro 
¡Oigan esperen! Ladré. Se olvidan de mi. Corrí detrás del coche con todas mis fuerzas, mi angustia 
crecíaladannecuentaquecasimedesvanecíayqueellosnose detendrían: me habían olvidado. 
17 MESES: El otro día pasé por una escuela y vi a muchos niños y jóvenes como mis hennanitos. Me 
acerqué y un grupo de ellos, riéndose, me lanzó una lluvia de piedras "a ver quién tenía mejor tino", 
lina de esas piedras me lastimó el ojo y desde entonces ya no veo con él. 
19 MESES: 
Parece mentira cuando estaba más bonito se compadecían de mi. Ya estoy muy flaco; mi aspecto ha 
cambiado. Perdí mi ojo y la gente más bien me saca a escobazos cuando pretendo echarme en una 
pequeña sombra. 
20 MESES: Casi no puedo moverme. Hoy al tratar de cruzar la calle, uno me arrolló. Según yo estaba 
parado en un lugar seguro llamado "cuneta", pero nunca olvidaré la mirada de satisfacción del 
conductor, que gasta se ladeó con tal de centrarme. Ojalá me hubiera matado, pero sólo me dislocó la 
cadera. El dolores terrible, mis patas traseras ya no me responden ycon dificultades me arrastré hacia 
un poco de hierba ala ladera del camino. Tengo diez día bajoel sol, la lluvia, el frío y sin comer. Ya no 
me puedo mover, el dolores insoportable, me siento muy mal, quedé en lugar húmedo y me parece 
que hasta mi pelo se está cayendo. Alguna gente pasa y me ve, otros dicen: "no te acerques". Ya casi 
estoy inconsciente, pero alguna fuerza extraña me hizo abrir los ojos. La dulzura de su voz me hizo 
reaccionar. "Pobre perrito, mira cómo te han dejado" decía Junto a ella estaba un seño de bata que 
empezó a tocarme y dijo, "lo siento señora, pero este perro ya no tiene remedio, es mejor que deje de 
sufrir". A la gentil dama se le salieron las lágrimas y asintió. Como pude moví el rabo y la miré 
agradeciéndole que me ayudara a descansar. Sólo sentí el piquete de la inyección y me dormí para 
siempre pensando en porqué tuve que nacer si nadie me quería. 
La solución no es echar al animal a la calle, sino educarlo y quererlo. No conviertas en un 
problema lo que es una grata compañía. 



Nostalgia por lo nacional 
Por: Raytnundo Enríquez/7° Economía 

Recientemente un servidor tuvo 
noticia de una mis de las insípidas 
inserciones de nuestro lastimado país a la 
globalización, en especial me referiré en 
este caso a las empresas transnacionales 
que cada día monopolizan el mercado 
mundial. 

Resulta que la reconocida 
empresa alimenticia que conocemos bajo el 
nombre de Me. Dooalds escudada en un 
estudio de mercado (Como todas las 
transnacionales que desean algo) pretende 
instalar uno de sus restaurantes en pleno 
centro histórico de la capital oaxaqueña 
como lo ha hecho en otras ciudades del país, 
sin embargo esta vez han encontrado 
resistencia por parte de un grupo ecológico-
cultural denominado Pro-Oa\ (Patronato 
Pro Conservación del Patrimonio Cultural y 
Natural de Oaxaca) encabezado por el 
pintor Francisco Toledo quien junto con sus 
amigos Carlos Monsivais Y Elisa Ramírez se 
han dedicado a hacer todo lo posible por 
impedir que la empresa de comida rápida se 
instale en pleno centro de Oaxaca, desde 
mandar una iniciativa al congreso del estado 
para meter las manos en el asunto hasta 
organizar una tamaliza popular en peno 
zócalo oaxaqueño para recaudar firmas. 

Por su parte, no es la primera vez 
que la transnacional encuentra problemas 
para instalar uno de sus centros en zonas 
históricas. 

Me. Donalds de hecho, ha tenido 

problemas en Praga, Francia y Londres 
donde perdió ya una demanda contra el 
pueblo por un pub que no querían que fuese 
usado. 

En fin, creo que México cada vez 
se une de formas diversas a la globalización 
y por consiguiente también a sus problemas 
más elementales, muchos acusan a la 
empresa de abusar físicamente de sus 
empleados, otros la acusan de deforestar 
bosques mientras los empresarios la toman 
de ejemplo administrativo y los gobiernos la 
alaban por la alta creación de empleo y de 
inversión que representan este tipo de 
empresas en una economía emergente 
como la nuestra. 

El hecho es que se quiere instalar 
un restaurante moderno en pleno centro 
histórico de Oaxaca pero en realidad el 
hecho no es para exagerar, muchos 
restaurantes de este tipo se han emplazado 
en los centros culturales más importantes 
del mundo sin prejuicio alguno ejemplo de 
ello son los Me. Donalds existentes en la 
Plaza Roja de Moscú o en el Palacio de 
Versalles en Francia, en el caso mexicano los 
ejemplos también son claros: En el zócalo 
de la Cd. De México, Villahermosa, 
Cuernavaca y el de nuestra propia ciudad de 
Puebla donde han respetado, conservado e 
incluso exaltado la arquitectura y tradición 
propios del lugar. 

Creo que este tipo de asuntos no 
causarían gran expectativa de existir 

reglamentaciones municipales claras en las 
que cualquier empresa sepa qué debe hacer 
y respetar si quiere implementar algún 
cambio a la cultura o tradiciones de 
determinado lugar, es justo que las 
empresas se expandan siempre y cuando 
respeten la identidad regional del lugar 
donde pretenden aposentarse. 

Finalmente creo que los grupos 
extremos se empiezan a utilizar en nuestro 
país a manera de objetos mercadotécnicos 
que no logran nada y le acarrean enormes 
ahorros en publicidad a todo tipo de 
productos, está de más expresar que estos 
grupos solo son una clara señal de la 
restricción mental de la que aun presumen 
muchos compatriotas y la cual escudan 
detris de muy malentendidos valores y 
nacionalismos que mas que ayudar al 
pueblo a avanzar y cambiar lo realmente 
nocivo, lo estancan por medio de una crítica 
destructiva y carente de cualquier tipo de 
alternativas. 

La verdadera crítica constructiva, 
es la que lleva a las naciones a civilizarse, es 
la que se basa en la predicación, sí, pero 
también en el ejemplo y el compromiso, es 
la que da razones de peso y alas a nuevos 
caminos de desarrollo y no dice 
simplemente que "no por que no" ni se 
espanta ante la primera arremetida en 
contra de la sociedad. 

Fundemos nuestro criterio en 
posiciones que intenten ser más concertivas 

en vez de ser simplemente uno de los pesos 
polarizados de la balanza, si bien no invito a 
la mediocridad de criterios si al diálogo 
inteligente y a la negociación que nos lleve a 
demostrar un intelecto netamente 
universitario. 

A propósito del informe 
Por Gabriela Conde/9 Derecho 

En el segundo infomie de gobierno 
del Presidente Fox el común denominador de 
los diferentes rostros que retratan el pluralismo 
imperante en el actual Congreso de la Unión, 
fue el de anteponer el bienestar común a su 
propio interés partidista O por lo menos eso 
dijeron, lo que percibimos los y las mexicanas 
fue una epifanía de buenas intenciones, 
epifanía en la que el propio Presidente hizo un 
llamado al diálogo, a la concurrencia a la 
tolerancia a la no descalificación del otro, un 
llamado que se ha escuchado en ese mismo 
recinto en repetidas ocasiones y que de hecho 
está escrito con letras doradas en San Lázaro: 
"IA PATRIA ES PRIMERO" 

Y sí obviamente todos los partidos 
tienen puestas sus expectativas en las elecciones 
del 2003, y dicen y hacen de acuerdo a lo que 
creen les ayudará a captar el voto ciudadano -
un fin válido dentro de una democracia- pero 
más allá de lo que cada partido quiere para si 
mismo, el proyecto de nación va antes. 

Ahora bien, suponiendo que en 

verdad las fuerzas políticas se 
pusieran de acuerdo, ¿cuál es nuestro proyecto 
de nación? Ese es el verdadero problema no 
tenemos un proyecto de nación definido, ni a 
corto ni a largo plazo, el país avanza según 
soplan los vientos de la macroeconomía de los 
intereses de unos cuantos, de las encuestas de 
popularidad, de cómo les vaya a nuestros 

fin la visión de México se dibuja y se 
desdibujapor múltiples variantes. 

Lo peor se escasean los líderes, 
líderes que tengan visión de largo alcance, que 
le den sentido a ese proyecto común, que por 
supuesto se disputen el poder pero no por el 
poder mismo, líderes que luchen por el adalid 
que ya cité antes "La patria es primero" 

Más que siempre México necesita 
que nos preparemos, nos reclama como nunca 
que saquemos provecho de las oportunidades 
que se nos brindan. Debemos aleccionamos 
todos: niños, jóvenes, padres de familia, 
cualquier trinchera es buena para que el navio 
avance, y mucho más nosotros que aspiramos a 
ser los futuros líderes que lo conduzcan a buen 
puerto. Qué triste sería que en el futuro se nos 
reclamará la herencia que dejamos y nuestra 
única respuesta no distará de la que se nos ha 
venido dando, es decir que culpemos al viejo 
régimen, a la caída del petróleo, a los colapsos 
bursátiles del mundo, a los atentados del 11 de 
septiembre, a la inoperancia de leyes, a la 
transición democrática, al proceso de 
adaptación del gobierno, a los desastres 
naturales, etc. Es tiempo de formarnos para 
que muy pronto tomemos las buenas decisiones 
que al país necesita y México sea ya lo que todos 
queremos. 



* El Museo UPAEP, cuenta con diversos eventos a realizar 

Por: luán Pablo Proal/ lero.CICOM 

Reflejar el entorno y darlo a 
conocer... fue la definición que Armando 
Navarro, músico, expreso del concepto 
"Concierto de Composición" 

Tres egresados de la facultad de 
música de la BUAP explicaron el origen de su 
inspiración al componer obras musicales, antes 
de iniciar su concierto. 

"Tizatlán era uno de los cuatro 
señoríos de Tlaxcala, ahí se formaban los 
guerreros para combatir a los invasores. En la 
escuela me platicaron esto y me quedó muy 
marcado." Noche de Tizatlán es el nombre de 
una de las creaciones de Genaro Baez Cerón. 

Fuoco significa fuego en italiano, 
existen distintos tipos de incendio. Fuoco 
también es el nombre de una obra de Armando 
Navarro, la cual interpretó el viernes seis por la 
noche en nuestro museo. 

Heriberto Castillo, el tercer músico 
en tumo comentó: "La melodía nace de estar 
tocando" 

Un blues dio comienzo al viaje 
sensorial y posteriormente uno por uno 
interpretaron su sentir respecto a una imagen. 
Reflejaron su entorno y lo dieron a 
conocer.. .perfecta definición! 

Preservando las tradiciones 
Sonrisas equilibradas, amables y coquetas 
bailaban a la par de un zapateado armonioso y 
rítmico, en una imagen colorida y enajenante. 

Ganador de diversos concursos folclóricos se ha 
presentado en países como Hirquía, Francia y 
España, se fundó en 1989 y el pasado jueves 
continuó con su labor preservar las tradiciones 
por amor al arte. Me refiero al grupo de baile 
"Quetzall" 

En el palio resaltaron muñequitas vestidas 
impecablemente, imitando y recordando los 
trajes típicos de los estados de esta república. 
Femando Cano, artista, durante algunos años 
ha perfeccionado la confección a escala de éstas 
vestimentas utilizando telas y materiales lo más 
apegados a la tradición. 

Conjuntamente estética visual y rítmica 
conformaron la inauguración de la Exposición 
Temporal "Puebla Folclor Mexicano" el pasado 
cinco de septiembre en el museo UPAEP de arte 
popular religioso. 

A las ocho y cuarto de la noche la Sra. Octavia 
Cano, mamá de Femando, cortó el listón 
inaugural, los asistentes inmediatamente 

observaron a Quetzall que interpretó sones 
antiguos y j árabes antiguos real izados por ocho 
parejas de estudiantes y profesionistas poblanos. 
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EN LA MIRA Por: Betzabe Mnhlonailo 
/7oC!C0M 

¿Qué sabes acerca de las vacunas? 

Prevenir enfermedades como, los 
tétanos, hepatitis. Esto)'consciente 
de que todas las personas debemos 
ser vacunadas, y las vacunas que 
necesito son la del tétanos, doble 
viral y la antineumocócica 
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Para evitar contagios de 
enfermedades como, la gripa, 
sarampión, tétanos y la viruela. Los 
adultos también tienen la 
obligación de aplicarse las 
vacunas. La verdad no se que 
vacunas necesite por el momento. 
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Permiten la prevención de algunas 
enfermedades. Liles como, la 
poliomelitis, tétanos, sarampión y 
hepatitis. Es necesario que todas las 
personas nos preocupemos por 
aplicamos las vacunas 
independientemente de la edad. 
Tengo todas mis vacunas. 

Para prevenir enfermedades, entre 
éstas: la rabia, varicela, hepatitis y 
la gripe. También es necesario que 
los ancianos se encuentren 
informados acerca de la aplicación 
de sus vacunas. Me falta sólo la de 
hepatitis. 
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Nos permiten crear anticuerpos en 
el organismo, del cual te ayudan a 
protegerte de ciertas enfermedades 
como, la tifo, hepatitis, acné y la 
neumonía. Sé que también los 
adultos necesitan estar al pendiente 
de la aplicación de sus vacunas. 
Las que necesito son el refuer/o de 
la tifoidea y la de la hepatitis. 
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Crear anticuerpos y poder tener 
mayores defensas que vayan en 
contra de la salud de las personas. 
Estoy enterada que toda la 
población sin importar edades, 
tenemos que tener un control y 
buen manejo de la aplicación de 
las vacunas. 
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Ojo de lupa 

Por: Tania Martínez / 9° CICOM 

Para todas aquellas personas que se 
encuentren interesadas en el tema de las bellas 
artes, visitar las siguientes direcciones puede 
resultar muy útil. 

1) http:/Avww.art-todav.com 

Para todos los diseñadores gráficos, aquí 
pueden ver gráficos animados muy 
artísticos, así como una nueva forma de 
presentar el arte. 

2) htlp-VAvww.lafragua.net 

En esta galería virtual podrás tener 
acceso a diversas imágenes, así como a 
una breve reseña sobre el lema. 

3) http:/Avww.diegorivera.com 

Para aquellos a quienes les guste el arte 
netamente mexicano, ésta es una página 
dedicada al pintor Diego Rivera, además 
podrán encontrar un poco de historia y 
otras ligas muy interesantes. 

4) http://quet2alli.com 

Para ser más regionalistas, aquí hay un 
sitio web dedicado únicamente al estado 
de Oaxaca. Visítalo y te sorprenderás. 

5) hnp://www.gvi rtual.org 

Ahora que si se trata de arte 
contemporáneo y de artistas jóvenes e 
innovadores, te recomendamos que 
inviertas tu tiempo en este sitio. 

6) http://www.artehistoria.com 

Aquí podrás encontrar todo tipo de 
información acerca de los pintores más 
famosos de la historia, así como de todas 
sus obras. De igual forma tendrás acceso 
a las imágenes de sus pinturas más 
representativas. Además en este sitio hay 
información sobre diversos temas 
relacionados con la historia y todas las 
bellas artes. 

Por: Armando Mendoza/ 7°DG 

ÍES INÚTIL!AIAPIE 
EN EL MUNDO 

H E QUIERE 

/'TOOOS ME OPIAN.' }ME CREEN 
UN TIPO EXTRAÑO y oesA-
&RADABLE! ) NAVIE ME 
ACEPTA! ¡ MI DESTINO E S 
S E R POR SIEMPRE TRISTE 

JSOUTARJO, MORIRÉ' SIN. 

M t f 
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iNO ES CIBPTOÜNO* 
so TROS re Quere-

MOS, AGUIL&JCHO* 

;yA NO PUEDE UNO 
DISFRUTAR DE UNA 
DEPRESIÓN A SUSTO! 
i Cpcc' GENTE TAN 
HORRIBLE, DIOS MÍO! 

http://quet2alli.com
http://www.gvi
http://www.artehistoria.com
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Visitando al Islam 

Por Armando Mendoza TD.G 

LA CONCEPCIÓN DEL MUNDO QUE TIENEN LOS MUSULMANES ES 
FUNDAMENTALMENTE DIFERENTE A LA DEL MUNDO OCCIDENTAL 

En esta ocasión, y en vista del 
aniversario de los atentados del 11 de 
septiembre, he decidido hablar sobre lo que el 
mundo occidental considera hoy "el enemigo": 
al mundo musulmán. Primero, lo de "mundo 
musulmán", es término nuestro, porque los 
musulmanes no tienen un concepto de 
"Nación". El mundo musulmán se concibe así 
mismo como un pueblo bajo la sombra de Alá. 
Iiis fronteras para ellos son ficticias, sus 
fronteras están en los modos de ver la religión; 
no son fronteras de naciones o estados, como en 
Occidente. Los musulmanes no pelean por 
nacionalismos. Ellos se conciben como un 
pueblo, sus valores son valores de pueblo, no de 
nación...por eso es que si uno de sus países es 
bombardeado, todo el mundo islámico se siente 
agredido. Sus ideales se basan en la idea de Dios 
ypueblo. 

Entendamos esto, como lo más 
básico e importante: ellos NO piensan como 
nosotros. Por tanto es imposible que tratemos de 
"entenderlos" con nuestra mentalidad 
occidental agringada. Nosotros decimos: "¡Pero 
es que son unos bárbaros, incivilizados...!" Ellos 
nunca han dicho ser civilizados, la idea de 
civilización es una idea occidental, y aun así, 
errada y manipulable. Y si nosotros decimos ser 
"civi l izados", entonces es nuestra 
responsabilidad comprenderlos, pues ellos al ser 
"incivilizados" están incapacitados para 
comprendemos, pero... 

¿Es occidente c i v i l i z ado 
bombardeando con napalm? ¿Es occidente 
civilizado contaminando los mares con 
desechos radiactivos, talando bosques, 
esclavizando mineros en Africa? ¿Es occidente 
civilizado concentrando el 60% de la riqueza en 
menosdel l%delapoblación? 

Si lo es, entonces la del Islam es una 
civilización tan válida como laoccidental. 

Por segunda vez: NO piensan, de 
ninguna manera, como nosotros. ¿Otro 
ejemplo? Nosotros pedimos cosas a Dios, en la 
oración; pero los musulmanes nunca le piden 
nada a Alá, siempre le dan gracias... ¡de todo! 

Así, si los musulmanes desean algo lo 
transfieren como "voluntad de Alá", y dicen: 
"Tomemos este territorio, es voluntad de Alá". 

¿Qué bases tenemos para 
condenarlos, como hizo todo el mundo el año 
pasado porestas fechas? 

Si nosotros ignoramos todo del 
mundo musulmán al grado de ponerles 
genéricos como "árabes" o "turcos" y pensamos 
que "todos son iguales", pues ellos están en las 
mismas, y cuando declaran layibad, la Guerra 
Santa, la declaran al conjunto del agresor, a 
"occidente", y para ellos occidente es todo 
aquello que no tenga piel morena y pelo rizado, 
de la misma manera que para nosotros 
cualquier monito de turbante es talibán.... ¿Les 
parece de retrogradas? A ver un comandoyibad 
estrella dos aviones de pasajeros contra las 
Torres Gemelas, y gritamos: ¡Los musulmanes 
están locos, que bombardeen Afganistán! 
Taran...genocidio instantáneo. ¿Cómo 
exactamente somos mejores que el los? 

¿Que los musulmanes no han 
aportado nada a la historia? Error aún más 
grande. ¿De dónde dicen que sacamos las 
matemáticas? ¿Pitágoras? No realmente. El cero 
lo introdujeron los musulmanes. El álgebra y la 
aritmética, los musulmanes. La palabra "cifra" 
viene de la palabra árabe "cyfer", que significa 
"cero". También las palabras "matemáticas", 
"álgebra", "aritmética", son palabras árabes. 
Usamos en nuestra vida diaria los números 
arábigos, no los romanos. Si Kepler, Copémicoy 
Galileo desentrañaron la mecánica 
astronómica, es porque estudiaron la 
astronomía islámica. Los musulmanes 
desarrollaron en esta época el comercio a 
niveles nunca antes vistos. Luego 
entonces...nuestra civilización occidental 
capitalista le debe la mitad de lo que es a la 
"barbárica y fundamentalisla" civilización 
musulmana. 

¿Y la yibad, Guerra Santa, que es lo 
que más preocupa a nuestro mundo occidental? 
Su naturaleza es diferente a lo que nosotros 
pensamos que es. Esta historia quizá ilustre 

algo: 
Había un hombre en yibad, en Guerra 
Santa, y se topó con su adversario. Ambos 
pelearon. La pelea desde luego, era a 
muerte. El hombreen váfwí/tenía sometido 
a su adversario. Como en película gringa de 
Stallone vs. Schwarzennegger, los guerreros 
forcejeaban en vencidas, alfanje en mano; 
las fuerzas del adversario menguaban, y 
este veía cómo la punta del cuchillo se 
acercaba inminentemente a su garganta: 
era irremediable, moriría degollado. 
Entonces el adversario, en un arranque de 
orgullo herido, decidió hacer una última 
ofensa antes de morir, y escupió a lacaradel 
hombre enjfÜWí/ 

Repentinamente el musulmán 
se detiene y le dice al oponente: "¡Vete!..." 
El adversario, desde luego, quedó atónito. 
Antes de huir, no pudo resistir interrogar al 
musulmán. 

"Me iré", le dijo al musulmán, 
"pero antes explícame por qué me has 
perdonado". 

"Yo no te he perdonado, que me 
perdoneamíAlá". 

"No entiendo", replicó el 
adversario. 

"No te he perdonado", explicó 
el musulmán. "Tú has ofendido a Alá y por 
eso te iba a matar. Pero cuando me 
escupiste al rostro sentí odio, y entonces te 
iba a matar, pero no por Alá, sino por mí... 
ahora vete: no te he perdonado la ofensa a 
Alá, pero tengo que pedir perdón a Alá por 
sentirodio". 

¿Entienden cómo opera el 
sistema átyibad? Si matas a un musulmán 
en la calle, su familia te perdonará, y no lo 
entenderás: pero si lo matasolo lastimasen 
oración, ofendes a Alá, pues en ese 
momento ese hombre pertenece a Alá... y la 
ofensa a Alá puede ser perdonada por Alá, 
pero no por el creyente, entonces buscarán 
castigarte por ello, y tampoco lo 

Poesía 
Por: Feo. Javier Palacios Cameras 

"Arcángel" / Sistemas Computaáonales 

ESPERANZA DE AMOR 

Como poder decir lo que siento 
dentro, este abismo de tus ojos en 
los que me pierdo, ese lucero que 
ilumina la vida mía, a esa estrella 
fugaz a la que le pedí un deseo. 

A esa eternidad de tu belleza que 
desde siempre la había soñado, 
en otra vida o tal vez en esta 
misma solo que ahora te ha 

encontrado. 

Ahora que te he encontrado no 
se si estoy soñando, no se si estoy 

vagando en mis sueños mas 
anhelados. 

Tal vez solo este soñando y iiunca 
mi sueño será realizado, pero 

tengo la esperanza de que 
despertare y ya no soñare por 

que tu estarás a mi lado. 

Para Una Chica Muy especial para mi. 

entenderás. 
¿Entienden el rostro sereno de Bin 

Laden? ¿Entienden por qué ellos se pueden decir 
pacifistas y ser terroristas sin contradicción con 
sus ideas? ¿Entienden la frialdad de los pilotos 
del 11 de septiembre?... Nosotros creemos que 
están locos, pero no: su cultura les permite 
transferir sus emociones fuera de sí mismos: la 
alegría el odio, el miedo... 

Alguien sabio (bastante) dijo algo 
sobre quitar vigas de nuestros ojos antes que las 
pajas en los ajenos, y nos prohibió juzgar...¿Sí 
recuerdan? 
Comentarios, quejas e insultos a: 
tliezanker@hotmail.com 

LAS MEZQUITAS SON LOS LUGARES DE ORACIÓN PARA LOS 
MUSULMANES 

mailto:tliezanker@hotmail.com
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Agenda Universitaria 
Miércoles 11 de septiembre 
El clásico estudiantil de basquetbol varonil 
regresa al nido, apóyanos! 
Gimnasio UPAEP 19:30 horas. Con credencial 
UPAEP y playera roja $ 10.00, público en general 
$20.00, venta de boletos en kiosko UPAEP. 

Jueves 12 de septiembre 
Vfen alamejor Noche Mexicana de Puebla 
A partir de las 19:00 horas 
Sé parte del ambiente y concursa con tu traje 
típico 
Cooperación $25.00 hasta el 11 de septiembre, 
$30.00 el día del evento. 

Viernes 13 de septiembre 
Conferencia: "Capital Intelectual" 
Ponente: Dr. Alex Márquez Passy, escritor, 
investigador, futurólogo y analista de macro 
tendencias; autor de 126 tesis del pensamiento, 
filosofíaypsicologíaempresarial. 
SalaFranciscode Vitoria 
10:00 horas 

Viernes 13 de septiembre 
"Taller de Iniciación a la Creatividad 
Exportadora" 
Incluye una suscripción bianual a la Revista de 
Comercio Exterior con un costo de $500.00 y 
una Guía Básica de Exportación con un costo de 

$250.00. PUEBLA FOLKLOR MEXICANO La manifestación del arte popular en la 
Inscríbete, el cupoes limitado Ext. 499 De Femando Cano García región 
Admisión General: $500.00 Abierta al público del 5 al 30 de septiembre Puebla-Tlaxcala 
Estudiantes UPAEP: $350.00 Mtro. Manuel Márquez Murad 
Sala Francisco de Vitori a Ciclode conferencias: Jueves 17 de octubre 
De 16:00 a 20:00 horas Iconografía del arte popular 20:00 horas 

Dr. Eduañlo Merlo Juárez 
Cartelera de Cine Jueves 19de septiembre Cuota de recuperación para las conferencias: 
Viernes 13 de septiembre 20:00 horas Públicoen general: $20.00 
Bienvenido a Sarajevo (1997) Estudiantes: $5.00 
16:00 horas La religiosidad familiar y sus experiencias 
Director Michael Winterbottom artísticas Museo UPAEPdeArtePopular Religioso 
Gladiador (2000) Mtro. José Antonio Arrubarrena Aragón 3 Norte No. 3 
17:50 horas Jueves 10 de octubre Tel:2 327739 
Director: RidleyScott 20:00 horas 

A todos los alumnos con Crédito Educativo SOFES 
Martes 17 de septiembre se Ies común ica que el periodo de Renovación de Crédito fue la semana del 26 al 30 de agosto. 
Un Lugarenel Corazón (1984) Si quedaste fuera de la renovación, recuerda que aún debes seguir pagando los intereses y puedes 
16:00 horas renovar para el siguiente semestre. 
Director RobertBenton Si tienes alguna pregunta, pasa a la ventanilla de SOFES 
El Fin deljuego 
17:50 horas 
Director: James Ivory i ENSALADA UNIVERSITARIA 
Centro Cultural, 11 Poniente 1312 ATENCIÓN!!! A quien haya encontrado una que está junto a la Biblioteca, entre las 11 
Donativo $5.00 cartera de Higor, urge que entreguen la y 12 de la mañana el jueves 5 de 

predencial de la universidad. Por favor, estoy septiembre. Repórtalo con Yecenia 
El museo UPAEP te invita a los siguientes de 12 a 13 horas en el B-302 o al celular 044 González Herrera en 
eventos: 22 22 05 35 86. Gracias. Reneé Elizeth Calva azvet017@hotmail.com vesv-

Cázarez. Medicina. 17@hispavista.com. 
Visita laexposición temporal: Olvidé un Motorola Star Tac 3000 en el baño 

!Ven a la mejor 
Noche Mexicana 

de Puebla ¡ Este 12 de septiembre 
a partir de las 19:00 hrs. 
En el campus central (21 sur 1103) 
Sé parte del ambiente y concursa 
con tu traje típico 
Coop. $ 25.00 hasta el 11 de septiembre 
$ 30.00 el día del evento 

Ya recogiste tu nueva 

Credencial UPAEP? 

¡Empieza a utilizarla ! 
- ACUDE AL MODULO BITAL : 23 AL 27 DE SEPTIEMBRE 

9 A 3 DE LA TARDE 
PARTE BAJA EDIFICIO C. 

RECIBIRAS: 
NUMERO DE CUENTA diferente a tu número 
de tarjeta (CONTRATO) 
NIP 
CLAVE DE ACCESO A INTERNET. 

Tu cuenta se activará automáticamente a las 24 hrs.. 
de haber recibido tu primer depósito. 

Tu clave de acceso a internet te servirá para consultar 
saldos, movimientos y hacer operaciones en la página 
www.bital.com.mx 

Es importante mencionar que en esta cuenta no se te 
cargará tu colegiatura (a excepción de que lo solicites por 
escrito en el CAE). 

En esta cuenta no tedrás que tener saldos mínimos, no 
te cobrará ninguna comisión. Aprovecha esta oportunidad. 

web.upaep.mx/cae 
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DEPORTES 
Miércoles 4 de septiembre de 2002 

América.- Águilas 
Guadalajara.- Chivas 

UNAM.- Pumas 
Cruz Azul.- Conejos 

Atlas.- Zorros 
Chiapas.-Jaguares 
Santos.- Guerreros 

Atlante.- Potros 
UANL.- Tigres 

UAG.- Tecolotes 
Queretaro.- Gallos Blancos 

Veracruz.- Tiburones 
Toluca.- Diablos 
Pachuca.- Hizos 
Necaxa.- Rayos 

Monterrey.- La Pandilla 
Morelia.- Monarcas 
San Luis.- No tiene 

Puebla.- Los Camoteros 

¡Listos los representativos de 
fútbol rápido para iniciar! 

Por: Juan Acevez 

Los Equipos representativos de fútbol rápido en ambas ramas de las Aguilas de la UPAEP 
se preparan para buscar su calificación al Nacional de la Especialidad a realizarse en el mes de 
noviembre en las instalacionesdel Instituto Tecnológico de Monterrey, Campus Toluca. 

El equipo de la rama femenil es dirigido actualmente por el Profesor Raúl Posadas 
Vivando, quien hará su debut comoentrenadorenestaseliminatorias al enfrentar en unaseriededos 
juegos al equipo de los Aztecas de la UDLAP 

El primer juego se efectuará el día jueves 26 de septiembre a las 14: 50 hrs. en las 
instalaciones de la UDLAP; posteriormente las pupilas de Posadas Vivando recibirán a los Aztecas el 
día viernes 11 de octubre en punto de las 14 horas en la candía del Centro de Integración UPAEP 
(CIU, UPAEP). Finalmente sobre este equipo podemos comentarles que en las últimas eliminatorias 
al Nacional de CONADEIP celebrado en Guadalajara, el equipo femenil calificó de manera invicta 
para posteriormente ubicarse en el Cuarto Lugar Nacional. 

Sobre el equi|>o varonil que dirige Paúl Moreno Altamirano, quien durante un año ha 

a los Aztecas de la UDLAP y a la Universidad Interamericana de Puebla. El primer juego frente a la 
UDLAP será visitándolos el día jueves 12 de septiembre a las 12 horas; posteriormente las Águilas los 
recibirán el viernes 11 de octubre a las 16 horas. En la serie frente a la Interamericana. los partidos 
tendrán el escenario del CIU, UPAEP, el primer juego se llevará a cabo el viernes 27 de Septiembre y el 
segundoelviernesq deoctubre, programados ambos juegos alas l6horas. 

Por: GabrielZenteno/5° C1COM 

RESULTADOS Y HORARIOS DE 
JUEGO DEL EQUIPO FEMENIL 
DE BALONCESTO EN IA LIGA 

NACIONAL DE CLUBES 

Semanal: 50IPN UPAEP 41 

52UNAM,ORO UPAEP76 

Semana 2: 56 UPAEP SCT 70 

48 UPAEP Universitarias 49 

Semana 3: UPAEP Veracruz 

UPAEP PRI Semana 4: 

Sábado 14 de Sept. 11 Hrs. UPAEP IPN 

Domingo 15 de Sept. 12 hrs. 

Toluca UPAEP 

; UPAEP ingresa el voleibol y la 
natación como nuevas disciplinas! 

Por: Gabriel Zenteno 5° CICOM 

Buen miércoles compañeros 
universitarios déjenme contares que las Águilas 
de la UPAEP reinicianon sus actividades del 
voleibol de manera formal desde el 26 de Agosto, 
bajo la conducción del Prof. Francisco Gómez 
Valle quien tiene ya dentro del deporte al rededor 
de 50 años de experiencia. Aunque el de¡>orte del 
voleibol había regresado el semestre pasado y 
participó en los eventos del CONDDE Estatal, en 
este semestre se tiene el objetivo de formar un 
equipo competitivo que trabaje durante todo 
este semestre y así el próximo año tratar de 
volver a ser un equipo protagonista en las 
Competencias Estatales, Regionales y 
Nacionales del CONDDEyCONADEIP. 

A todos los interesados se les invita a 
que asistan a entrenar en nuestro Gimnasio los 
días lunes, miércoles y viernes, rama femenil de 
15 a 16:30 hrs. y rama varonil de 16:30 a 18 hrs.; 
mientras que los martes y jueves la rama 
femenil estará de 18 a 19 hrs. v la varonil de 19 a 
20 hrs. 

El deporte de la natación contará 
con el apoyo del Prof. Raymundo Larios, el 
lugar de entrenamiento será la alberca del 
Centro de Integración Universitaria de UPAEP, 
ubicado en la 10 Norte 2401, en Cholula, 
Puebla; sobre los horarios de entrenamiento 
podrás preguntar en el Departamento de 
Promoción Deportiva. 

Finalmente los equipos 
representativos de UPAEP de atletismo y tae 
kwon do, iniciaron sus trabajos de 
entrenamiento para preparase para los 
compromisos de CONADEIP y CONDDE del 
2003, el deporte del Atletismo entrena de 
Lunes a Viernes de 14 a 16 horas en la Pista del 
Parque Ecológico con el Prof. Julio César 
Durán y en el tae kwon do Héctor Castro es el 
responsabley puedes presentarte aentrenaren 
punto de las 11 de la mañana en las 
instalaciones del Gimnasio UPAEP de lunes a 
viernes. 

• 

Hola que tal amigos esta semana 
les tenemos una atleta súper especial, se 
trata de una chava que se dedica al 
basquetbol y que en dicha disciplina se 
desempeña muy bien a parte de ser una 
buena anotadora ella es Sandra 
conozcámosla 

Nombre: Sandra Marineth Muñoz Gutiérrez 

Fecha v lugar de nacimiento: 
31/07/82 Teziutlán, Puebla 

Carrera y semestre: 
Medicina. Tercer semestre. 

Deporte: 
Baloncesto. 

Posición en el equipo: 
Movedora 

Número en el Equipo: 5 

Mes y año de ingreso al equipo: Agosto 2001. 

Estaturav peso: 1.65 mts. 55 kgs 

TYayectoria y logros más recientes: 

2002 Medalla de bronce. CONADEIP 

Nacional. Sede: UDU, Puebla 

Sandra M. Muñoz 

Basquetbol 
¡Clásico poblano! 

U P A E P 
vs 

UDLAP 
miércoles 11 J e sep t i embre 

1 9 : 3 0 W 
G i m n a s i o U P A E P 
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